
令和３年度むかわ町鵡川厚生病院運営協議会（第２回）

１ 日 時 令和３年１２月２２日（水） １３時５８分～１５時００分

２ 場 所 むかわ町産業会館第３会議室

３ 委員の出欠

毛 利 好 隆 出席

加 藤 務 出席

沼 田 智 明 出席

前 田 幸 男 欠席

古根川 隆 子 出席

木 澤 省 司 出席

宮 崎 晴 美 欠席

佐 藤 博 征 出席

鍋 城 弥 生 出席

４ 説明のため出席した事務局職員

健康福祉課 課長 藤 江 伸

同 保健Ｇ 参事 今 井 喜代子

同 保健Ｇ 主査 高 橋 佳 香

（オブザーバー）

町国保穂別診療所 事務長 西 幸 宏

５ 指定管理者

北海道厚生連事業推進部 係長 小笠原 裕 二

むかわ町鵡川厚生病院 院長 越 智 勝 治

事務長 山 口 卓 哉

看護管理科長 阿部 久美子

６ 議件 報告 （１）令和３年度鵡川厚生病院の運営状況等について

その他（１）地域包括ケア病床の増床について



７ 議事の概要

発言者 発 言 内 容

藤江課長 開会

藤江課長 委嘱状交付

毛利会長 あいさつ（省略）

藤江課長 副会長選出について

（互選により）

副会長 加藤 務 氏

山口事務長 報告１ 鵡川厚生病院の運営状況等について

令和３年度１０月末収支状況及び令和３年度収支実績見込みについて説明

毛利会長 報告事項の１について、意見・質問を出していただきたい。

木澤委員 むかわ町の医療費は、全国・全道平均より低いことから、経営への影響は受けて

いないか。また、コロナで受診控え等の影響はないか。

越智院長 外来受診控えはあったが、今年１０月では若干回復している。予防医療啓発に力

を入れており、保険診療は下がってはいる。予防医療を積極的に進めており、中長

期的に効果が表れている。今後も更に進めていきたい。

今井参事 町としても、健診後の保健指導等で重症化させない取り組みに注力しており、病

院と連携して取り組んでいる結果が出てきていると考えている。

藤江課長 鵡川厚生病院の理解・協力により、医療費が下がっており、反面、経営での影響

は出ているが、指定管理の契約により、ルールによる運営交付金といわゆる赤字分

の損失交付金を支出していることから、今後も予防医療を進めて頂きたい。

毛利会長 インフルエンザワクチン数は。

人間ドックの状況は。

越智院長 昨年同数で準備をしてきており、開始当初は希望者が多かったが、１２月１０日

まで行い、昨年より遅い時期の終了だった。

人間ドックは、コロナにより枠を制限してきた。今後は、検査項目の復活と枠の

拡大を図りたい



発言者 発 言 内 容

山口事務長 インフルエンザの数的には同じだが、小児２回目は昨年より多い結果となった。

佐藤委員 来年３月からマイナンバーカード（での受付）は可能なのか。誰でも使えるの

か。

山口事務長 機械は準備しているが、接続に時間がかかる。

小笠原係長 使用前に登録など個人での操作が必要となる。

佐藤委員 人間ドックやっているが、全町民受けられるのか。

山口事務長 各健康保険組合との契約があるので、できない場合もある。

鍋城委員 インフルエンザワクチンは子供２回とされているが、（在庫が）ないと言われる

ときもある。２回目分の確保はできないのか。

阿部看護管理 ２回目予約は取っていない。過去にも予約をして来ない場合があったこともあ

科長 る。来年からは、ある程度の期間、ワクチンを取り置く方法を検討をしたい（予約

制）。

木澤委員 人工透析患者はどの位いるのか。鵡川厚生病院で可能なのか。要望は。

今井参事 手持ち資料ないが人数は減っている傾向。また、高齢化。医療機関での送迎もあ

り、町でも送迎を行っている。

器械的な部分、また専門看護師も必要なこともあり、簡単に地元機関でできるも

のではない。

要望は、今は聞かれない。

阿部看護管理 （その他）

科長 地域包括ケア病床の増床について

病床についてはこれまで一般２８床、ケア１２床により行ってきたが、本年１０月

１日からはケア病床に社会福祉士の配置が必須となり、稼働率向上とケア病床増床

の希望があったことから、１０月１日にケア病床を１８床へ増床した。

木澤委員 利用する人が多いのか。

阿部看護管理 リハビリや介護認定申請中、施設入所待ちなどでケア病床利用の要望がある。

科長 （入院の）７割はケア病床利用。

毛利会長 他になければ、会議を閉じたいと思います。

（閉会）


